

Communiqué de presse - 06.08.2024

« Mon année climat » – Une exposition pour sensibiliser à l'urgence climatique

Dans le cadre de son Plan climat, la Ville a invité les Yverdonnois-es à prendre la pose pour témoigner de leurs ressentis face aux changements climatiques. Une exposition de ces portraits est prévue à la plage d'Yverdon-les-Bains du 12 août au 6 octobre 2024. Elle sera accompagnée de différentes actions de médiation autour de cette thématique, telles qu'une fresque du climat ou encore des balades animées par l'humoriste Yvan Richardet.

En janvier 2023, la Ville d'Yverdon-les-Bains a publié son Plan climat de 1^{ère} génération, après 15 mois de travail et une démarche participative auprès de la population (Conseil citoyen). La sensibilisation aux enjeux climatiques est l'un des domaines d'actions prioritaires de ce document. En effet, l'implication de toutes les parties prenantes et en particulier de la population est essentielle pour atteindre les objectifs fixés : réduire les émissions de CO₂ et adapter le territoire yverdonnois aux changements climatiques.

Dans ce cadre, en juin dernier, les Yverdonnoises et Yverdonnois ont été appelés à venir prendre la pose en exprimant leurs ressentis face au changement climatique pour le projet « BORN IN...PPM » de la portraitiste et photojournaliste française Mary-Lou Mauricio. Ce projet a été initié lors de la COP 27 (conférences des Nations Unies sur les changements climatiques) en novembre 2022 afin de sensibiliser le plus grand nombre au dérèglement climatique. Les PPM (parties par million) sont une mesure de concentration de CO₂ dans l'atmosphère, qui ne fait qu'augmenter depuis la révolution industrielle. Rebaptisé « Mon année climat » à Yverdon-les-Bains et déployé pour la première fois en Suisse, ce projet photographique a mobilisé près de 90 Yverdonnoises et Yverdonnois qui ont pris la pose devant l'objectif avec une inscription indiquant le nombre de PPM correspondant à leur année de naissance.

L'exposition propose de découvrir les portraits et témoignages des participant-es, ainsi que d'en apprendre davantage sur le Plan climat yverdonnois et sur les actions de la Ville pour lutter contre les changements climatiques. L'exposition est à découvrir à la Plage d'Yverdon-les-Bains du 12 août au 6 octobre 2024. Son vernissage aura lieu le 13 août 2024 à 18h30 et sera suivi d'une verrée.

Pour accompagner cette exposition, la *Visite du futur imparfait*, une balade décalée, animée par l'humoriste yverdonnois Yvan Richardet, sera proposée gratuitement aux dates suivantes :

- 13 août à 17h00 : Départ depuis l'Hôtel de Ville en direction de la plage ;
- 13 août à 19h00 : Départ depuis la plage en direction du centre-ville ;
- 7 septembre à 11h00 : Départ depuis l'Hôtel de Ville en direction de la plage.

La *Visite du futur imparfait* est gratuite, mais une réservation est souhaitée (possibilité de s'inscrire sur place sous réserve des places disponibles). Les personnes intéressées sont priées de s'annoncer auprès du Bureau de la durabilité par e-mail (durable@yverdon-les-bains.ch) ou par téléphone (024 423 60 20) en indiquant la date et l'horaire souhaité.

Enfin, une « Fresque du Climat », un atelier ludique et collaboratif qui permet de s'approprier et de comprendre les enjeux climatiques, sera organisée le mercredi 9 octobre à 18h à la Bibliothèque d'Yverdon-les-Bains.

Toutes les informations sur la stratégie climatique de la Ville et sur ces événements sont disponibles sur le site internet www.yverdon-les-bains.ch/planclimat